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RESPUESTA 
JAIME LÒPEZ MARTÌNEZ 
LORET, EL VERDADERO CONTRAPESO 
No sé, y francamente no me interesa, saber cuántas y cuáles propiedades tiene Carlos 
Loret de Mola. Y no me interesa, y creo que a nadie debiera interesarle, por una sencilla 
razón: no es servidor público. Sus bienes los ha adquirido con dinero proveniente del trabajo 
en el sector privado. Si ha evadido al fisco, debiera recibir una sanción. Hasta ahora, nadie, 
ni el presidente López Obrador, ha probado que su dinero sea mal habido o que no haya 
pagado impuestos. 
Si en Televisa, en su tiempo, en El Universal, el The Washington Post, en Latinus, en W 
Radio, donde sea que colabore, le pagan cantidades de dinero que a alguien pudieran 
parecer escandalosas, será porque lo vale. Contrario al gobierno, en la iniciativa privada 
nadie paga nada que no signifique una inversión. 
Como todo periodista, Loret es avalado y fustigado por muchos, pero es imposible negar 
que está en todo su derecho de poseer los bienes que su dinero le permita, y que nadie, 
comenzando por el presidente, tiene derecho a evidenciarlos públicamente. Y en lo que 
tampoco hay duda, es que el yucateco está convertido en el auténtico y más importante 
contrapeso a López Obrador y sus excesos y afán inagotable de concentración del poder. 
Con los poderes legislativo y judicial comiendo de la mano del presidente, con los órganos 
autónomos tratando de sobrevivir ante la embestida presidencial para aniquilarlos, y con 
los partidos opositores sin brújula y carentes de liderazgos que conciten a núcleos de 
inconformes, en los hechos Loret se ha convertido en el más sólido contrapeso al 
presidente. Si éste ha visto caer dramáticamente su poderío, al grado que ya no es hoy 
seguro un triunfo morenista en el 24, en mucho se debe al trabajo del periodista, que ha 
desnudado al presidente y le asestado sistemáticamente mazazos en su línea de flotación: 
la corrupción. 
Loret ha evidenciado que el presidente tolera la corrupción siempre y cuando quienes la 
cometan sean sus familiares o sus leales en la política. Y no solo la tolera, la justifica, la 
tutela, lo que lo convierte en alguien exactamente igual que sus antecesores, a los que 
detesta y acusa de corruptos. 
Y como el presidente no ha tenido forma de rebatir nada de lo difundido por el periodista, 
no le ha quedado otra que desviar la atención con sus propiedades millonarias. A una 
pregunta de qué está haciendo su gobierno para combatir los alarmantes niveles de 
feminicidios, López Obrador contesta con un “Loret tiene un departamento de 40 millones 
de pesos en Polanco”. Patético. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-
martinez/128642-loret-el-verdadero-contrapeso.html 
 
 
AHUIZOTE 
LA COLUMNA 
JOSÈ CRUZ DELGADO 

PRD CON GRAN LEGADO HISTÒRICO 
FALTA ESTRATEGIA EN MATERIA DE SEGURIDAD. 
MORENA DEBE BAJARLE RAYITAS A SU DISCURSO DE ODIO. 



“El PRD llega a los 33 años con fuerza, en movimiento y con un gran compromiso con la 
gente. El partido sigue organizándose, fortaleciéndose, caminando en unidad rumbo al 
2024, somos un partido de altas y bajas, de triunfos y adversidades, pero capaz de salir 
adelante. En el 2024 vamos a dar la batalla”, expresó 
Octavio Ocampo destacó que el PRD es un partido con un gran legado histórico y que 
sembró la semilla de la democracia, gracias a sus aportaciones se formó el México de 
instituciones y de libertades. “La verdadera izquierda de México la representa el PRD,”, 
acotó. 
El fortalecimiento de la estructura partidista es fundamental para que en el 2024, el PRD 
sea competitivo y podamos obtener la mayoría de espacios, subrayó Octavio Ocampo 
Córdova, líder estatal del PRD.Durante la inauguración de las oficinas de la Dirección 
Municipal Ejecutiva (DME) en Quiroga, Ocampo Córdova, reconoció a la militancia y 
liderazgos de esta región por la apertura de este espacio que será la casa de las y los 
perredistas; les exhortó a seguir con este trabajo de cercanía con la gente.“Mi mayor interés 
al frente del PRD, es reorganizar y reposicionar a nuestro partido, lograr que en el 2024 
podamos ser competitivos, dar la batalla y recuperar espacios. Tenemos que hacer del PRD 
una opción para la ciudadanía”, expresó.El dirigente del PRD, dio a conocer que se ha 
continuado con la renovación o ratificación de las Direcciones Municipales Ejecutivas 
(DME), y algunos municipios se analiza, si mantienen a la actual dirigencia o se renueva. 
“Estamos haciendo un trabajo ordenado, en consenso, escuchando a todas las voces”, 
dijo.Ocampo puntualizó que “la clave para el 2024 está en fortalecer la estructura partidista, 
voy a recorrer todos los municipios como lo hemos estado haciendo, a las colonias, a las 
tenencias, para que una vez que ya estén renovadas las dirigencias en los municipios, 
podamos instalar los Comités de las Bases del Sol”.FALTA ESTRATEGIA EN MATERIA 
DE SEGURIDAD……..La falta de estrategias en materia de seguridad, especialmente para 
la prevención de los homicidios dolosos en la entidad, afectan gravemente el ánimo social 
y complican la posibilidad de mayor desarrollo y bienestar para las familias 
michoacanas.Ello, obliga a la Federación y al Estado a reconocer que las políticas y 
estrategias en la materia han sido insuficientes para detener la violencia y que se necesita 
de todos los órdenes de gobierno para visibilizar la realidad que impera en Michoacán y con 
ello, determinar políticas públicas eficientes, que atiendan las causas pero sobre todo,  que 
se castigue y sancione a los responsables.MORENA DEBE BAJARLE RAYITAS A SU 
DISCURSO DE ODIO…….“Cada cambio de administración estatal o municipal se 
despilfarran una gran cantidad de recursos públicos en el cambio de imagen institucional 
de las administraciones en turno, dinero que hace falta para escuelas, hospitales, 
medicamentos y resolver problemas de seguridad”, comentó el presidente del Comité 
Directivo Estatal (CDE), del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia 
Reyes.En rueda de prensa, el líder estatal invitó a los dirigentes de todos los partidos 
políticos y al gobierno del estado a respaldar la iniciativa ciudadana de Ley de Perfil 
Institucional para el estado de Michoacán y sus municipios, propuesta por el abogado 
litigante en Derecho Constitucional y Electoral, Óscar Fernando Ríos Pimentel, que se 
presentará ante el Congreso del estado en próximos días.Valencia Reyes lamentó que, en 
lugar de posicionar una imagen con trabajo, cada nueva administración hace un gasto 
desmesurado, por lo que consideró importante que el gobernador apoye la iniciativa.Por su 
parte, el proponente de la iniciativa, detalló que ésta, parte del mandato del artículo 134 
Constitucional que establece que los recursos públicos se administrarán con eficiencia, 
eficacia, economía, transparencia y honradez; por tanto, a un ciudadano de nada le sirve 
un cambio de imagen institucional cada 3 o 6 años.“Con la aprobación de esta ley, los 
gobiernos se ahorrarían mucho dinero en membretes, papelerías, rótulos para oficina, 
vehículos, etc., así que solicitaremos al Congreso del estado que busque gestionar la 
definición de un solo logotipo en blanco y negro y/o plata, (por indicar un solo color ajeno a 



intereses partidistas) y que ese recurso se destine a temas prioritarios.“Morena debe bajarle 
un poco al volumen y no polarizar a una sociedad que está inmersa en un clima de violencia 
cotidiana; por ejemplo, en Michoacán 104 mujeres han sido asesinadas en lo que va del 
año. En lugar de hacer política, buscan puntos de división, nosotros puntos de encuentro y 
coincidencia”, enfatizó. 
http://www.ahuizote.com/2022/05/02/prd-con-gran-legado-historico-la-columna/ 
 
AHUIZOTE 
TEMAS DE CAFÈ 
JUAN MANUEL BELMONTE 
ROSA ICELA VIENE EL SABADO 
ARB NO DEBE SER CONSEJERO 
8 DE 12 EXIGEN SUS NOTARIAS 
ROBERTO PANTOJA, INMOVIBLE 
Este próximo sábado estará en Morelia, la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, con la finalidad de fortalecer el programa de Jóvenes Construyendo el futuro, 
que tiene como principal objetivo, alejar a los jóvenes de las manos de los grupos 
delicuenciales, además se supone deberá atender las demandas de más seguridad, ya que 
Michoacán se mantiene como una entidad, con mayor cantidad de homicidios tanto 
culposos como dolosos. 
HABRA OTRA VEZ LA POLICIA TURISTICA 
No es la primera vez que Morelia tendrá una policía turística, y otra vez los turistas tendrán 
aparte de protección y seguridad, orientación sobre los mejores lugares para su recreación, 
de acuerdo al convenio firmado ayer entre los responsables, de la Secretaria de Seguridad 
y la Secretaría de Turismo en la entidad, esta medida seguramente será criticada por los 
michoacanos, que no tienen suficiente protección ni seguridad, mientras que los visitantes 
tendrán a sus disposición, hasta noventa elementos. 
ALFREDO RAMIREZ NO DEBE SER CONSEJERO 
Ana Lilia Guillén elegida dirigente estatal de Morena, ha señalado que varios de los 
consejeros de Morena en la entidad, ya no deben estar vigentes de acuerdo a los estatutos, 
los cuales que señalan los consejeros de Morena dejarán de serlo, en cuanto acepten 
puestos en las administraciones, ya sean federal, estatal o municipal por lo tanto Alfredo 
Ramírez Bedolla, en cuanto tomó la protesta como gobernador, debió haber dejado de ser 
consejero estatal de Morena. 
LA AFILIACION DE ANA LILIA, FUE PATITO 
En enfrentamiento entre los grupos que apoyan, a Giuliana Bugarini y a Ana Lilia Guillén, 
cada día es más ríspido lo cual lógicamente, abre una grieta profunda en la unidad de 
Morena en la entidad, sobre todo ahora que la delegada del CEN de Morena, con facultades 
de dirigente estatal, Giuliana Bugarini afirmó que la afiliación que realizó Ana Lilia, y su 
comité desde el pasado domingo, es patito o sea que no tiene validez alguna, Giuliana 
afirmó que en cuanto se autorice hacerla, la realizará ella y su gente. 
En tanto Ana Lilia comentó que mientras la mayoría, de los integrantes del comité estatal 
de Morena, tiene varios meses que no cobran sus quincenas, la delegada con facultades 
de dirigente estatal de Morena, come en los mejores restaurantes de la ciudad y del estado, 
por lo que le hizo un llamado ya que se sabe que Morena en la entidad, es el partido que 
más recursos recibe del IEM, por lo que no huy pretextos para no pagar las deudas. 
8 DE 12 SILVANISTAS EXIGEN SUS NOTARIAS 
Vaya lío que se presenta desde hace días, en el ámbito del gobierno del estado, porque 8 
de los doce ex funcionarios de la administración anterior, de Silvano Aureoles exigen que 
el actual gobierno encabezado, por Alfredo Ramírez les conceda sus notarías, que les 
entregó Silvano Aureoles antes de concluir su sexenio, usted recordará que se presentaron 

http://www.ahuizote.com/2022/05/02/prd-con-gran-legado-historico-la-columna/


algunos problemas, por los cuales no se pudo concretar la entrega de estas notarías. 
De los doce solamente ocho persisten en exigir sus notarías, a pesar de que se tienen tres 
juicios, en los cuales se concedió la suspensión del acto, y aún persiste uno de ellos, pero 
desde luego olvidan que la ley no prevé, actos a posteriori o sea que si Silvano se las 
prometió, Silvano debió haberlas entregado y en este caso, Alfredo no tiene ninguna 
responsabilidad, ahora que la ley es clara en este sentido, para que se pudieran entregar 
las notarías, el gobernador Alfredo Ramírez tendría que autorizarlas, pero reiteramos está 
obligado. 
¿Quiénes son los ocho ex funcionarios de Silvano Aureoles, que mantienen su exigencia?, 
ellos son: Erick López Barriga ex secretario de Silvano, y coordinador de la campaña de 
Carlos Herrera Tello, por cierto funcionario gris en todos los sentidos, Juanita Noemí 
Ramírez, Verónica García, Oscar Rodolfo Rubio, Zayra Yanitzi Alvarez, Luis Javier 
Valencia, Joel Galileo Herrera y Luis Mercurio García recuerde bien estos nombres. 
Ahora entre los cuatro que ya se dieron por vencidos, al reconocer que no reúnen las 
condiciones necesarias, para convertirse en notarios públicos en las entidad: están Carlos 
Maldonado ex titular de finanzas en la administración, de Silvano Aureoles y uno de los 
hombres más cercanos al ex gobernador, Juan Carlos Oregón y Hermes Abdiel Ortega. 
Los pedimos que recordaran esos nombres, porque la mayoría ha señalado que pelearán 
sus derechos, hasta las últimas consecuencias y como no tienen derecho alguno, como ha 
quedado demostrado, puede ser que por ahí les empiecen a surgir, algunas irregularidades 
en las dependencias que manejaron, durante la administración de Silvano y hasta puedan 
ir a prisión. 
ROBERTO PANTOJA HA RESISTIDO TODO 
Sin duda nos llama mucho la atención Roberto Pantoja, Super delegado de todos los 
programas Bienestar en la entidad, porque desde antes de que se fuera Gabriel García, ya 
se comentaba sobre su inminente salida, y se fue Gabriel García y Roberto se mantiene tan 
campante,así que una de dos, o es muy bueno o tiene excelentes amigos en el gobierno 
federal. 
JESUS REYNA: SEGURIDAD, FINANZAS Y SEGURIDAD 
Sin duda siempre es importante leer a Jesús Reyna García, porque es uno de los pocos 
personajes que siguen, en la política michoacana, que ha vivido momentos estelares, en la 
vida michoacana y desde hace semanas ha vuelto a escribir, en las páginas de la Voz de 
Michoacán y en su última entrega analiza tres aspectos, de actualidad dela administración 
estatal: Educación, Finanzas y seguridad y vaya que sus conceptos, son valiosos para el 
análisis, altamente recomendable además en varios portales lo puede encontrar. 
http://www.ahuizote.com/2022/05/02/rosa-icela-viene-el-sabado-columna-politica-temas-
de-cafe/ 
 
AHUIZOTE 
BAJO LA LUPA 
ARMANDO SAAVEDRA 
TERNA PARA DIRECTOR DEL CENTRO DE CONCILIACIÓN LABORAL. 
CONGRESO POSPONDRÍA ENTRADA EN VIGOR. 
SOY DIRIGENTE LEGAL DE MORENA: ANA LILIA. 
SIN INFRAESTRUCTURA, INUTIL PROMOCIÓN TURISTICA. 
MI GENERAL SE DEBE DE IR, LA SALUD ES PRIMERO. 
una vez más, en uso de sus facultades constitucionales, el titular del poder ejecutivo mandó 
al congreso del estado, la terna de profesionales de dónde el pleno de los diputados que 
integran la 75 legislatura, deberá de elegir a quien fungirá como director general del Centro 
de Conciliación laboral del nuevo sistema de justicia laboral, que en Michoacán deberá de 
iniciar labores el próximo 2 de mayo. 

http://www.ahuizote.com/2022/05/02/rosa-icela-viene-el-sabado-columna-politica-temas-de-cafe/
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En ese sentido, FREDY RAMÍREZ BEDOLLA propuso a ANDRÉS MEDINA GUZMÁN, 
PATRICIA VELASCO VELÁZQUEZ y a JESÚS HOMERO MURILLO SÁNCHEZ, para que 
de entre ellos, lo diputados escojan “al mejor perfil”, aunque como es tradicional, 
normalmente alguno de los integrantes de la terna, va “palomeado” para ser el elegido. 
El primero de ellos, según su currícula, es Licenciado en Derecho y Maestro en Derecho 
Procesal Constitucional con Mención Honorífica por la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo; Especialista en Justicia Constitucional por las universidades de Castilla 
la Mancha (España) y Pisa (Italia); ha sido asesor legislativo en el Congreso de la Unión y 
en el Congreso del Estado de Michoacán del actual gobernador FREDY RAMÍREZ y 
representante de Michoacán en la Ciudad de México, pero de derecho laboral? 
De VELASCO VELÁZQUEZ se puede decir que se desempeña o se desempeñaba como 
secretaria general de acuerdos y a la vez titular de la Unidad de Conflictos Colectivos de 
Trabajo, de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, por lo menos así se lee en el directorio 
de la página oficial de esa dependencia, por lo que se infiere que en la materia, por lo menos 
está bien enterada. De JESÚS HOMERO MURILLO SÁNCHEZ, solo se sabe que es un 
abogado postulante y nada más, en la web no se localizan datos curriculares de este 
profesional del derecho. 
CONGRESO POSPONDRÍA ENTRADA EN VIGOR. 
En el congreso federal, existe un conflicto legislativo relativo a la entrada en funciones de 
las autoridades conciliatorias locales y de los tribunales laborales de las entidades 
federativas, pues hay diferencia en los plazos constitucionales para su entrada en 
funciones, de ahí que se está tramitando una reforma al artículo 3 transitorio, la que ya 
también fue aprobada por el senado, para que, se establezca una nueva fecha. 
En ese sentido, aunque el congreso del estado elija al titular de la dirección general del 
Centro de Conciliación laboral del nuevo sistema de justicia laboral, en su sesión de este 
miércoles 27, al aprobarse por el senado de la república la reforma al artículo 3 transitorio 
ya comentado, el plazo de inicio de funciones de la Autoridad Conciliadora Local y 
Tribunales Locales del Poder Judicial de las Entidades Federativas iniciarán actividades a 
más tardar el 3 de octubre de 2022. 
Sin embargo, la comunidad jurídica michoacana, da por sentado que el elegido será el ex 
asesor parlamentario del gobernador y representante del estado de Michoacán en la Ciudad 
de México ANDRÉS MEDINA GUZMÁN, dada su cercanía e identificación tanto ideológica 
como de amistad con el titular del poder ejecutivo estatal, los otros dos, serán solo artículos 
decorativos. 
SOY DIRIGENTE LEGAL DE MORENA: ANA LILIA. 
Este martes entrevisté a la señora ANA LILIA GUILLEN QUIROZ en el programa La 
Pedrada que se transmite por Facelive y no me sorprendió que sin tapujo alguno se 
declarara dirigente legal de Morena en Michoacán, agregando que JULIANA BUGARINI 
solo es la delegada del comité ejecutivo nacional de ese partido pero nada más. 
ANA LILIA insiste que, según los estatutos de Morena, por el hecho de no haber existido 
una renovación del consejo estatal, el electo hace muchos años, sigue vigente y lo será 
hasta que al CEN de su partido se le antoje lanzar una convocatoria para su renovación y 
por lo tanto, si el consejo político es legal, su elección también lo es. 
En esa tesitura, lo sucedido el pasado sábado 23 allá en el salón de fiestas Mirador de 
Altozano, reunión que encabezó el primer morenista del estado FREDY RAMÍREZ 
BEDOLLA y que se interpretó como un espaldarazo para la BUGARINI en su papel de 
dirigenta estatal, no le intimida a la señora GUILLEN, pues dice que más que una palabra 
o actitud del gobernador no puede estar encima de lo que disponen los estatutos. 
Dijo que, si en un plazo de dos meses aproximadamente, la comisión nacional de 
honestidad y justicia de Morena, no resuelve sobre la legalidad de su elección, acudirá a 



los tribunales para exigir que lo haga, pues agregó que las disposiciones estatutarias están 
por encima de los que diga MARIO DELGADO y FREDY RAMÍREZ. 
SIN INFRAESTRUCTURA, INUTIL PROMOCIÓN TURISTICA. 
La presencia de autoridades municipales en el Primer Tianguis Internacional de Pueblos 
Mágicos en Barcelona, España, ha sido cacareada con mucha estridencia, pues además, 
se presume que con esta participación los pueblos mágicos de Michoacán incursionan en 
el mercado turístico internacional, con lo que se aumentará el turismo hacía esos pueblos. 
Nada más falso. Si acaso la excepción puede ser la ciudad de Pátzcuaro, la que de alguna 
manera cuenta con cierta infraestructura turística para dar atención a un potencial turismo 
internacional, pero de ahí en adelante, nada. Los demás pueblos mágicos del estado, 
carecen totalmente de infraestructura hotelera, restaurantera, urbana o de caminos y 
carreteras dignas. 
Recuerdo cuando el DR, GENOVEVO FIGUEROA ZAMUDIO promocionó hasta el 
cansancio la entonces famosa “Ruta Don Vasco”, sin embargo, los promotores turísticos de 
alto volumen se decepcionaron al darse cuenta que los pueblos y comunidades que 
integran esa ruta, carecían de infraestructura turística, solo los atractivos naturales y lo que 
ofrecían los pueblos originarios y nada más. 
Se hace necesario, que ante de andar de promotores de la miseria, se debería de 
implementar un plan de desarrollo turístico que incluya la hotelería, la industria 
gastronómica y sobre todo, grandes esfuerzos para que los prestadores de servicios 
turísticos se capaciten, que sepan atender al turista en lugar de esquilmarlo indebidamente 
y maltratarlo como lo saben hacer. 
Para nadie es desconocido y más para los hoteleros y restauranteros, que la falta de 
capacitación al personal hace que éste tenga una altísima rotación, no dura en el empleo, 
a lo que hay que agregar que como no está capacitado, recibe miseros sueldos que le 
provocan profunda inestabilidad laboral. Por ahí deben de empezar. 
MI GENERAL SE DEBE DE IR, LA SALUD ES PRIMERO. 
Ya es un rumor a gritos, el que a Mi General Secretario de Seguridad Pública estatal JOSÉ 
ALFREDO ORTEGA REYES, el aquejan varias enfermedades que le impiden desarrollar 
su encomienda con normalidad y eficiencia, pues ya es muy frecuente que se ve en la 
necesidad de hospitalizarse para ser atendido de sus padecimientos. 
Por lo menos, en el último mes, casi la mitad de él, la ausencia de Mi General ORTEGA fue 
notoria y en sus círculo cercano trascendió que, incluso, fue internado de urgencia por un 
padecimiento de tromboflebitis o flebotrombosis, lo que lo dejó en el hospital por al menos 
tres días, los que se sumaron a otros 10 o 12 días que previamente no se apareció en la 
secretaría. 
¿Cuál será la necedad de Mi General de seguir en el cargo? Cualquier persona normal 
cuidaría primero su salud y más que él ya no es militar en activo, lo que le releva de la 
obligación de sacrificar su salud por el servicio, circunstancia que frecuentemente suele 
suceder en el ejército, ¿pero ya en la actividad civil, cuál es la terquedad? 
http://www.ahuizote.com/2022/05/02/sin-infraestructura-inutil-promocion-turistica-columna-
politica-bajo-la-lupa/ 
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